
Две новости с проспекта Метал-
лургов. И хорошая из них, как 
водится, только одна: ограду Сада 

металлургов привели в порядок. С нее 
сорвали все объявления, заново выкрасили 
в серый и белый цвета, а в венчающие ее 
чугунные вазоны высадили цветы.

Идешь вдоль сада от Театральной пло-
щади, и глаз радуется, пока не упрется... 
в кинотеатр “Коммунар”. Только это уже 
плохая новость. Читатели наверняка заме-
тили, что в июне здание кинотеатра одели 
в строительные леса, даже начали сдирать 
старую штукатурку. Но не успели мы обра-
доваться, как все работы остановились. А с 
неделю-полторы назад загорелые рабочие 
сняли деревянные леса и металлические 
подпорки, погрузили все это в “Газель” и 
уехали восвояси. “Коммунар” остался стоять 
еще более обезображенным, чем прежде.

Напомним, сегодня кинотеатр “Ком-
мунар”, который восемь лет назад с легкой 
руки новокузнецких депутатов был продан 
ЗАО “Южкузбасстрой” за смешные деньги, 
снова является муниципальным иму-
ществом: находящийся в процессе бан-
кротства ЮКС передал его обратно городу. 
В комитете муниципального имущества 
администрации Новокузнецка, где этот 

процесс был оформлен по всем требова-
ниям законодательства, нам сообщили, что, 
как только возврат “Коммунара” начался, 
его действительно сразу начали приво-
дить в порядок. Однако на имя губерна-
тора поступила жалоба: нельзя просто так 
ремонтировать объекты архитектурного 
наследия. И ремонт прекратился. Сегодня 
же “Коммунар” находится в оперативном 
управлении муниципального автономного 
учреждения “Кинотеатр “Октябрь”, а конт-
ролирующие функции возложены на управ-
ление культуры.

“Да, мы действительно не можем просто 
так взять, оштукатурить и покрасить это 
здание, - подтвердила начальник управ-
ления культуры администрации Ново-
кузнецка Татьяна Глебова. - Знаете, мне 
недавно звонила женщина, она представи-
лась руководителем студенческой бригады 
и сказала, что они готовы отремонтировать 
фасад безвозмездно. Замечательно, что у 
нас такие люди, но по закону так нельзя. 
Это памятник регионального значения. 
Нужен проект. Более того, ремонт должна 
выполнять только организация, которая 
имеет лицензию на работу с памятниками. 
А таких не только в Новокузнецке нет, но 
и во всем Кузбассе. Поэтому сейчас мы 

ведем переговоры с двумя организациями: 
одна находится в Томске, другая - в Красно-
ярске, - рассказала Татьяна Николаевна. - 
Кроме того, это должен быть не просто 
ремонт, а полноценная реставрация с вос-
становлением всех архитектурных эле-
ментов, использованием особых матери-
алов. Это очень сложно и очень дорого. Но 
мы все равно надеемся отремонтировать 
фасад “Коммунара” к Дню шахтера”.

Понятно, что возврат кинотеатра муни-
ципалитету - не столько радость, сколько 
тяжелое бремя. Тем более что задача, по 
словам Татьяны Глебовой, состоит в том, 
чтобы восстановить первоначальную 
функцию “Коммунара”: сделать его кино-
театром. И какого порядка сумма для 
этого потребуется, трудно даже предста-
вить: внутри полная разруха, от кинозала 
остались “рожки да ножки”... Очевидно 
только, что это вопрос не одного года. 
Возможно, подтянуть средства удастся в 
рамках подготовки к 400-летию Новокуз-
нецка. Но так или иначе, уже то, что власти 
не постеснялись заговорить об этом вслух, 
дает надежду, что в кинотеатре “Коммунар” 
мы еще будем смотреть кино.

Анна Сницкая.
Александр Бокин (фото).
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Люди, доверившие свои средства бан-
ковской структуре, в названии ко-

торой оказалось слово “муниципальный”, 
хотят спасти хоть часть.

Нет, вклады в пределах лимита в 
700 тысяч рублей частным лицам возвра-
щены. Но у многих размеры депозитов 
существенно превышали эту планку, у 
некоторых достигали весьма солидных 
сумм - свыше пяти миллионов рублей. 
На возврат граждане, входящие в первую 
очередь кредиторов, претендуют в рамках 
банкротного производства.

Напомним, лицензии Новокузнецкий 
муниципальный лишился в первый 
рабочий день 2014 года: шокирующая весть 
разнеслась 9 января. Как выяснилось чуть 
позже, финансовая “дыра” в банке соста-
вила 4,5 миллиарда рублей.

Бухгалтерский баланс сформирован 
временной администрацией в оконча-
тельном виде с указанием размера активов 
кредитной организации на день отзыва 
лицензии 6 миллиардов 515 миллионов 
рублей, пассивов - 11 миллиардов 069 
миллионов. Размер дефицита активов 
банка для покрытия обязательств составил 
4 миллиарда 554 миллиона рублей. При 
этом и имеющиеся активы, как выясни-
лось, весьма и весьма переоцененные.

На 1 июня конкурсному управляющему 
предъявлены требования 3892 заявителей 
на общую сумму 14 миллиардов 690 мил-
лионов рублей, в реестр требований вклю-
чены 3774 кредитора на общую сумму 
10 миллиардов 283 миллиона рублей, в том 
числе 2959 кредиторов первой очереди на 
сумму 9 миллиардов 904 миллиона рублей, 
из них требования АСВ на сумму 8 милли-
ардов 996 миллионов рублей. 815 креди-
торов третьей очереди имеют требования 
на 314,5 миллиона рублей.

Кредиторам третьей очереди рассчи-
тывать практически не на что - их тре-
бования будут удовлетворяться только 
после полного удовлетворения требо-
ваний кредиторов первой очереди. Но и 
до полного удовлетворения “первооче-
редников” далеко: на текущий момент на 
счету 717 миллионов рублей (данные на 
10 июля), прирастание за счет возврата 
кредитов составляет около 50-ти милли-
онов в месяц, но при этом и высоки расходы 
на выплаты бывшим сотрудникам НМБ, 
предусмотренные законодательством. Да 
и само осуществление процедуры конкурс-
ного производства обходится в 250 милли-
онов рублей в год. 

Вот эту-то сумму и оспаривают кре-
диторы первой очереди, вошедшие 

в инициативную группу. Их представи-
тель - Юлия Миргородская, в прошлом 
федеральный судья, входит в комитет 
кредиторов НМБ. Напомним, комитет 
кредиторов состоит из пяти человек: трое 
представляют главного на текущий момент 
кредитора, Агентство по страхованию 
вкладов, один - юридическое лицо (некий 
банк из Владивостока). Пятый член коми-
тета кредиторов, а именно Юлия Мирго-
родская, представляет интересы частных 
вкладчиков, физических лиц.

“Мы крайне обеспокоены сложившейся 
ситуацией и заинтересованы в сокра-

щении текущих расходов, проводимых в 
ходе конкурсного производства, - говорит 
Миргородская. - Расходы по ряду позиций 
явно завышены, в том числе на оплату 
юридических услуг компании “Яковлев 
и партнеры”. Только ежемесячное воз-
награждение указанной организации 
составляет 2 миллиона 200 тысяч рублей. 
За период с 17 марта по 31 мая этой 
организации выплачено 5 миллионов 515 
тысяч рублей. Территориально “Яковлев 
и партнеры” находится в Москве, по этой 
причине между этой компанией был 
заключен договор с коллегией адвокатов 
“Регионсервис” (г. Кемерово) на оказание 
правовых услуг, что влечет удорожание. 
Мы считаем, изначально нужно было 
заключить договор с организацией, распо-
ложенной в Кемеровской области”.

Мы попросили прокомментиро-
вать это заявление арбитражного 

управляющего Валерия ТОГУЛЕВА:
- Решение принимало руководство ГК 

“Агентство по страхованию вкладов” на 
основании проведенного конкурса. Побе-
дила юридическая группа “Яковлев и 
партнеры”, предложившая наилучшие 
условия. Ни одной компании из Кеме-
ровской области среди участников кон-
курса не было, поэтому АСВ и не могло их 
выбрать.

- Возможно ли снижение размера стои-
мости юридических услуг?

- Я, конечно, направлю в адрес “Яковлев 
и партнеры” письмо с просьбой пере-
смотреть стоимость услуг в сторону сни-
жения, полагаю, что они положительно 
отреагируют.

- Сколько человек задействовано юри-
дической компанией для осуществления 
претензионной работы?

- Я выдал одиннадцать доверенностей 
на право действовать от имени НМБ; воз-
можно, работу осуществляют и другие 
юристы, которым доверенности не требу-
ются. 

- Определен ли размер претензий в 
отношении ЗАО “Южкузбасстрой”: вы 
ранее говорили, что речь о миллиардах 
рублей...

- Да, размер претензий составляет 
порядка 3,2 миллиарда. Мы представили 
претензий на такую же сумму в адрес мос-
ковских, и не только московских, банков, 
которые участвовали в неких схемах - 
НМБ гасил долги по обязательствам 
Южкузбасстроя... Претензии выставлены 
и в адрес ЮКСа, но он сейчас тоже нахо-
дится в процедуре банкротства. А вернуть 
деньги с банков по таким сделкам, а это 
суммы до 400 - 700 миллионов рублей, я 
считаю, вполне возможно. В этом случае 
не жалко затребованных денег для оплаты 
услуг юридической компании.

- Когда кредиторы могут рассчитывать 
на первые выплаты?

- Пока об этом речи нет - имеющихся 
сумм хватит примерно на 5 процентов 
от размера требований. Вот после реали-
зации хотя бы части имущества и каких-то 
результатов претензионной работы об этом 
можно будет говорить.

- Удачи!
Сергей Бабиков.

“Распил” и опилки
ëÎÛÊ·‡ ÌÓ‚ÓÒÚÂÈ

íÂÎÂÙÓÌ 99-18-90
E-mail: novosti@kuzrab.ru 

Кузбасс получил из бюджета Пенси-
онного фонда РФ почти тридцать мил-
лионов рублей. 
Эти средства выделены на социальную 

программу по укреплению материально- 
технической базы учреждений социаль-
ного обслуживания. 

28,127 миллиона рублей область получит 
на ремонт и реконструкцию домов-интер-
натов для пожилых людей и инвалидов, 
приобретение медоборудования, автомо-
билей для мобильных бригад социаль-
ного обслуживания. Особо нуждающимся 
неработающим пенсионерам будет оказана 
адресная материальная помощь, на эти 
цели выделяется 1,358 миллиона рублей. 

На укрепление
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ПОДПИШИСЬ, ЧТОБЫ БЫТЬ В КУРСЕ!

В детском оздоровительно-образо-
вательном центре “Сибирская сказка” 
под Новокузнецком завершилась про-
фильная смена “Наследники Победы”.
Это был слет поисковых отрядов всего 

Кузбасса, а также Новосибирска и Алтая, в 
нем приняли участие около трехсот юных 
поисковиков. Ребята не только осваивали 
навыки поисковой работы, но и благоуст-
роили 240 заброшенных могил ветеранов 
в Костенково.

Новокузнецкий отряд “Сибиряк” тоже 
принял участие в слете. А сейчас ребята 
готовятся к очередной поисковой экс-
педиции, на этот раз в Карелию, где в 
течение 18 суток они будут искать следы 
69-й отдельной морской стрелковой бри-
гады, которая формировалась в Анжеро-
Судженске в 1941 году.

Благое дело

Завершился ремонт автодороги Ново-
кузнецк - Осиновое Плесо. 
Ремонтные работы велись силами ОАО 

“УК “Сибирская”, которое строит новую 
шахту в поселке Увал: большегрузные 
машины разбили дорогу от поселка Чистая 
Грива до Увала.

Еще на 18-ти километрах автодороги, 
от Новокузнецка до поворота на Чистую 
Гриву, Новокузнецкое ДРСУ делает 
ямочный ремонт. Работы должны закон-
читься к первому августа. В настоящий 
момент движение большегрузного транс-
порта по дороге общего пользования Ново-
кузнецк - Осиновое Плесо запрещено. 

Сами повредили - 
сами восстановили 

Вчера на внеочередном заседании 
горсовета были утверждены три новых 
члена Муниципальной избирательной 
комиссии с правом решающего голоса.
Взамен выбывших Андрея Белоусова 

(председатель), Михаила Лаврова (замес-
титель председателя) и Надежды Сине-
льниковой (секретарь) утверждены три 
новых члена МИК - Ольга Ершова, Екате-
рина Романова и Лариса Упорова; все они 
имеют опыт работы в системе избиркомов. 

Выборы председателя, заместителя и 
секретаря Муниципальной избирательной 
комиссии должны были состояться вчера 
вечером. Об их результатах мы сообщим в 
следующем номере газеты.

Замена в команде

Тамара Романовна, пенсионерка:
- Раньше, в молодости, мы часто в кино 

ходили, в “Коммунар” в том числе. А сейчас на 
него смотреть страшно. И главное, непонятно: 
все дома кругом ремонтируют, а его как будто 
не замечает никто. Вы знаете, я думаю, что 
“Коммунар” надо восстанавливать, во-первых, 
снаружи, а во-вторых, убирать из него эти 
секонд-хенды и делать кинотеатр. И молодежь 
будет ходить, и старшее поколение. А может, 
стоит подумать и сделать специальный детский кинотеатр. Только 
бы вот фильмы-то хорошие показывали… 

Святослав, студент:
- Я знаю, что тут раньше кинотеатр был, но 

мне кажется, теперь он здесь не нужен. Все-таки 
ходить в кино в торговых центрах интереснее. 
В “Октябре” я, правда, тоже бывал, но там все 
“по-совдеповски” как-то. А в торговых центрах, 
в том же “Глобусе” или “Сити Молл”, гораздо 
круче. Да и вообще, вы знаете, в Центральном 
районе кинотеатров уже хватит. Вот я на Зап-
сибе раньше жил, так в кино приходилось в 

центр ездить. И в Кузнецке кинотеатров нет, по-моему: вот куда 
кинобизнесу идти надо. А что касается внешнего вида “Комму-
нара”... Ну, не знаю... Развалины старых зданий во многих странах 
тоже достопримечательностями считаются...

Валерий, шахтёр:
- Я в кино хожу, правда, в основном в торговых 

центрах. А вот если в “Коммунаре” опять кино 
показывать будут, только сюда и буду ходить, 
тем более живу недалеко, на Хитарова. Но сна-
чала надо, конечно, чтобы его фасад починили, 
а то как бельмо на глазу торчит. Даже странно: 
ведь вроде бы начали ремонтировать, и вдруг 
леса убрали. Обидно. 

А еще я слышал, что в “Коммунар” хотели 
театр кукол переселить. Идея тоже неплохая. Может, поиграть 
с внутренней планировкой и разместить в “Коммунаре” и кино-
театр, и театр кукол одновременно?

Ольга, торговый работник:
- В кино я уже не хожу - сейчас дома теле-

визор сто каналов показывает. Хотя, если бы в 
“Коммунаре” кинотеатр сделали, я бы, наверное, 
стала ходить, как в молодости. Причем восста-
навливать надо не только фасад и кинозал. Это 
теперь здесь барахолка, а раньше, как выхо-
дишь - сразу слева было летнее кафе. Мы сюда, 
помню, с ребятишками любили ходить. Гази-

ровку покупали и мороженое в металлических вазочках. А еще 
там играл оркестр. Вот это все и нужно возвращать, чтобы “Ком-
мунар” снова, как когда-то, стал центром притяжения горожан.

Евгения Грин. Александр Бокин (фото).

Экспресс-опрос

Вы ходите в кино?
А стоит ли возвращать “Коммунару” его первоначальную функцию? Или кинотеатров

в Новокузнецке уже достаточно? Об этом мы побеседовали с новокузнечанами на улицах города

Инициативная группа кредиторов АКБ “Новокузнецкий 
муниципальный банк” бьёт тревогу: остатки денег 
рухнувшего финансового монстра используются,
по мнению вкладчиков, ненадлежащим образом

В субботу на запасной 
взлетной полосе новокуз-
нецкого аэропорта прошли 
третий этап Кубка России 
по дрэг-рейсингу и уже 
ставшие традиционными 
гонки “Кузнецкая жара”. 

И это действительно 
было жарко. Мало 

того, что от температуры 
под сорок градусов по 
Цельсию, казалось, пла-
вился асфальт. Прибавьте к 
этому металлический пыл 
железных коней, пышущие 
выхлопные трубы, разо-
гретую резину, скорость, 
драйв, адреналин...

На этот раз в Ново-
кузнецк приехали больше 
сотни участников со всей 
России и даже из-за рубежа. 

А какие там были машины! 
Отдельные красавцы “с 
табунами лошадей” под 
капотом обходятся их 
пилотам в десятки милли-
онов рублей!

Кстати, на этот раз орга-
низаторы гонок подошли к 
делу основательно. Трассу 
готовили специально при-
глашенные в Новокузнецк 
специалисты из Греции: на 
бетон они нанесли практи-
чески идеальный слой клея 
и резины, позволяющий 
показать всю динамику, на 
которую способны пред-
ставленные экземпляры. И 
оно того стоило: к участию 
заявились самые сильные 
автомобили России и самые 
известные автогонщики, 

такие как Станислав Лунев, 
Вадим Тимашев, Дмитрий 
Капустин и другие.

К с т а т и ,  Д м и т р и й 
Капустин установил новый 
рекорд России на своем 
Nissan Skyline GTR: четверть 
мили за 7,896 секунды! Не 
подвел своих болельщиков 
и челябинец Стас Лунев, 
которого новокузнечане 
помнят по прошлым гонкам 
“Кузнецкая жара”. В полу-
финальном заезде в классе 
FSB его Nissan Skyline GTR 
показал 8,438 секунды. В 
классе US лучшим стал 
Синиярв Рииво из Эстонии: 
его Chevrolet Monza “сделал” 
трассу за 9,277 секунды в 
четвертьфинале. В классе 
FSA овации сорвал Вадим 
Кравченко из Владикавказа, 
показавший 10,214 секунды 
на ВАЗ-2108 в финале. А в 
классе FSL самым быстрым 
оказался омич Дмитрий 
Кудрявцев (10,898 на Toyota 
MR2).

В общем,  завидуйте 
тем, кто в субботу видел 
кузнецкий дрэг-рейсинг 
своими глазами! И с нетер-
пением ждите “Кузнецкой 
жары-2015”.

Тимофей Плахин.
Андрей Иванов 

(фото).

Дрэг-рейсинг

Жара и скорость
Вчера с утра начались 

звонки от читателей с предло-
жением помощи семье Весель-
ских-Семеновых, прибывшей 
в Новокузнецк из разбомб-
ленного Славянска. Горожане 
хотят в меру своих сил помочь 
попавшим в беду, спрашивают 
их координаты.

Мы связались с Ната-
льей Весельской, она 

разрешила опубликовать свой 

телефон - 8-913-327-9711, по 
которому можно связаться с 
ней. К тому же она может дать 
контакты и других семей из 
Донбасса, которым также нужна 
помощь.

Наталья Сергеевна сообщила, 
что в пятницу ее семья встре-
чалась в городской админи-
страции с заместителем главы 

города по социальным вопросам 
Сергеем Гришиным. Он, с ее 
слов, пообещал на первое время 
помочь беженцам с жильем. 
(Для этих целей предоставля-
ется одно из студенческих обще-
житий - до 20 августа, во всяком 
случае, там можно будет нахо-
диться.) Пообещал также урегу-
лировать вопрос с получением 

документов, уплатой пошлин 
и т. п. “Сказал, что “поскольку 
в вашей семье присутствуют 
представители всех поколений, 
на вашем примере будем отра-
батывать все этапы адаптации 
беженцев”, - сообщила она с 
благодарностью. 

Спасибо всем нашим чита-
телям за отзывчивость и нерав-
нодушие!

Сергей Штиль.

Резонанс

Поможем беженцам

“Коммунар”:
вокруг да около

В минувшие выходные экипажи ДПС 
Новокузнецка выявили 18 водителей, 
управлявших автомобилями в состо-
янии алкогольного опьянения.
Еще трое отказались от прохождения 

медицинского освидетельствования. Все 
они будут не только лишены водительских 
удостоверений на срок от полутора до двух 
лет, но и оштрафованы на 30 тысяч рублей.

Кроме того, в ходе рейдов в выходные 
было выявлено более сотни нарушений 
водителями мототехники. 

Испорченные 
выходные

Сводный отряд кузбасской полиции 
о т п р а в и л с я  в  к о м а н д и р о в к у  н а 
Северный Кавказ.
Новокузнецкие омоновцы, а также 

бойцы специального отряда быстрого реа-
гирования “Символ” ГУ МВД России по 
Кемеровской области ближайшие полгода 
будут нести службу в Дагестане. Стражам 
порядка предстоит раскрывать преступ-
ления, пресекать правонарушения, обеспе-
чивать охрану общественного порядка.

На Кавказ


